



Haïti La Madeleine



Madame le ou membre

LETTRE AD NO 181 LE 5 NOVEMBRE 2025

Sommaire

- 1 Actualité
- 2 Sections, Conteneurs
- 3-4 Conteneurs.
- 5-6 Projets
- 7 Centre de soins
- 7-8 Haïti



Haïti
La Madeleine



Dispensaire Morondave
Madagascar

Nous étions malheureusement habitués aux mauvaises nouvelles en provenance d'Haïti où règne un chaos qui s'éternise. Nous avons été un peu surpris par les évènements qui ont secoué Madagascar en quelques semaines avec la destitution du président et l'arrivée au pouvoir des militaires. Tout a commencé avec des manifestations de groupes de jeunes qui s'insurgeaient contre les coupures d'eau et d'électricité. Ces remous sont les signes tangibles de la souffrance des populations qui sont confrontées à des conditions de vie trop dégradées.

En France aussi, l'ambiance n'est pas au beau fixe, pas pour les mêmes raisons. L'ampleur du déficit public et l'absence de majorité politique suscitent des débats dans tous les sens car la réduction des dépenses n'est pas si évidente et beaucoup ne veulent pas entendre parler de figer, voire de réduire un peu leur pouvoir d'achat ou les avantages acquis. Nous sommes dans l'incertitude à relativement court terme.

Nous voyons bien que les problèmes ne sont pas de même nature. A Madagascar, en Haïti, il y a peu de redistribution et d'assistance sociale. Les populations voudraient bien bénéficier des allocations familiales, de la sécurité sociale, des allocations chômage, des allocations logement, du RSA, des retraites.... Elles en sont privées et de nombreuses familles sont engagées dans un combat quotidien pour essayer de procurer à tous leurs membres le peu dont ils ont besoin pour survivre. Aujourd'hui encore, elles ont besoin de notre aide. Appel Détresse n'a pas perdu sa raison d'être qui est de venir en aide aux plus démunis dans des pays particulièrement défavorisés. Il est bon de le rappeler et de se remotiver régulièrement. A l'impossible, nul n'est tenu mais nous comptons toujours sur l'engagement des bénévoles et des donateurs, chacun bien sûr dans la mesure de ses moyens.

L'exercice 2025 se termine. Tous les financements promis ont été honorés tant pour les aides au fonctionnement que pour les aides au développement. Cette lettre contient un point de situation sur la réalisation des projets 2025. Concernant les conteneurs, vous trouverez le bilan du conteneur de 40 pieds envoyé à Madagascar (chargé en Juin, réceptionné en Septembre). Pour les aides à venir, il ne reste que l'envoi d'un deuxième conteneur à Madagascar, prévu en Novembre. Nous avons surtout besoin actuellement de reconstituer notre trésorerie qui s'est asséchée tout au long de l'année avec les financements accordés.

Nous sommes en phase de consultation de nos correspondants d'Outre Mer pour la préparation du plan d'actions et de financements 2026. Nous espérons avoir les moyens de faire autant, voire mieux qu'en 2025.

Merci à tous pour ce qui a été fait et mené à bien en 2025. Nous avons de bonnes raisons de nous réjouir des résultats obtenus et des aides apportées.

Les sections

- **La section d'Ascain** nous écrivait le 19/09 : « Notre activité hebdomadaire de brocante (ou friperie) fonctionne bien. Mais comme toute association qui reçoit des vêtements , nous constatons la mauvaise qualité de tout ce qu'on nous déposeEt nous mettons beaucoup de choses dans les bornes de recyclage. »
- **Vignoble nantais** : La principale manifestation de l'année sera **un concert qui sera organisé le dimanche 16 Novembre**.
- **Section d'Orsay** : Durant la troisième semaine de Novembre, sont organisées les journées de solidarité sur 2 jours dans les salons de La Bouvêche à Orsay
La section a organisé le 18 octobre une collecte alimentaire à Orsay. Environ 500 kgs de nourriture ont été récoltés – Le transport sur Nantes se fera courant novembre après conditionnement en carton.
- **La section de Mouchamps** est durement éprouvée par la disparition de Marie-Hélène après quelques mois de souffrance. Elle était une cheville ouvrière essentielle dans l'équipe. Nous voulons être aux côtés de la section pour l'encourager à poursuivre son engagement, ses réalisations magnifiques et ses participations aux manifestations festives locales. La section tiendra un stand au marché de Noël de Sainte Cécile les 15 et 16 Novembre.
- Dans la dernière lettre parue en mai, nous annoncions que **la section de Nantes organisait un spectacle** le 25 octobre 2025. Le programme était fixé comme suit : « *Nous organisons une soirée en 2 parties : - Un cours de danse Lindy Hop dispensé par 2 professeurs - Un concert de jazz par un orchestre de 28 musiciens de Carquefou. Nous espérons accueillir 250 participants pour cette soirée solidaire.*» Le 25 Octobre est passé, la manifestation a bien eu lieu. Il y a eu 249 inscriptions sur Hello Asso, et 23 entrées supplémentaires de dernière minute. L'objectif a donc été dépassé, ce fut une soirée magnifique et une réussite à tous les points de vue : financier, ambiance festive, excellente participation des danseurs. Le public était composé en majorité de jeunes adultes, ce qui est inhabituel pour Appel Détresse car nous touchons généralement des personnes un peu plus avancées en âge. Félicitations et un grand merci à Elodie Tournemine qui a eu l'idée et pris l'initiative d'organiser cette manifestation. Un grand merci aussi à tous les bénévoles qui ont apporté leur concours pour la préparation, le service du bar et le rangement, sans oublier les professeurs de danse et l'orchestre de 28 musiciens qui ont offert –gratuitement- leurs brillantes prestations.

Les conteneurs

Le 12 Juin, un conteneur a été chargé à Nantes à destination de Madagascar. Il s'agissait d'un conteneur de 40 pieds – 75 m3. Une vingtaine de bénévoles ont apporté leur concours pour ce chargement, ce qui constitue une bonne participation. Le chargement a été assez rapide puisqu'il a duré environ 4 heures. 12 associations ont apporté des colis pour des destinataires de leur choix, en mobilisant un peu plus de 25 m3. 1.062 colis ou objets ont été chargés avec un poids de 12,267 tonnes. Les dons chargés spécifiquement par AD représentent 593 colis pour 7,484 tonnes. Peut-être, un petit regret qui concerne le niveau relativement faible de la nourriture (3,485 tonnes, dont 2,670 tonnes de panure). Il y avait des éléments assez volumineux et nombreux, ce qui n'a pas permis d'intégrer du lait.

Alimentation		Médical		Scolaire		Formation		Habillement couchage		Matériel équipement		Total	
Nb colis	Poids	Nb colis	Poids	Nb colis	Poids	Nb colis	Poids	Nb colis	Poids	Nb colis	Poids	Nb colis	Poids
232	3 485	165	1 339	239	2 539	27	229	233	2 220	166	2 455	1 062	12 267
	28%		11%		21%		2%		18%		20%		

Le conteneur a été déchargé, trois mois plus tard, le 19 septembre. L'acheminement est un peu long, c'est vrai, mais le transport choisi nous permet de bénéficier de tarifs nettement plus avantageux.

Un second chargement de conteneur pour Madagascar est prévu le mardi 18 Novembre. Ce sera un conteneur de 32 m3 , exclusivement réservé aux bénéficiaires d'Appel Détresse.

Mais, que pensent nos bénéficiaires du conteneur que nous avons envoyé ?

- **Prison d'Antsirabé, Sœur Jeanne** : « Je tiens à vous exprimer notre sincère gratitude pour le don que nous venons de recevoir récemment, votre aide est toujours essentielle, ensemble nous pouvons aider les personnes incarcérées d'Antsirabé. Merci encore pour votre générosité et votre soutien »
- **Foyer des Handicapés, foyer des personnes âgées à Morondave, Sœur Adeline.** Ce qui a satisfait le plus : « Les béquilles, les matelas, le lit pliable, les placards, les couches d'adultes, les nourritures » Appréciation générale : « Nous avons bien accueilli les livraisons et nous sommes satisfaits des dons qui nous ont été affectés dans le conteneur. Du fond du cœur, un grand merci pour tous les colis (les différents matériaux, vêtements, produits alimentaires, utilisés par les personnes âgées et les personnes en situation de handicaps mentaux et physiques ainsi que les deux centres) Tout cela nous aide à réaliser notre mission auprès des personnes démunies. Les enfants, les jeunes en situation de handicapés mentaux et physiques ainsi que les personnes âgées sont particulièrement reconnaissants pour les dons qu'ils obtiennent. »
- **Centre Mahereza, Tsaramasay, Sœur Felistus.** Ce qui a satisfait le plus : « Matériels de soins, coton, gants, vêtements enfants chauds, Vêtements et produits dentaires (Alginate, silicone light, composite, Cvi, pistolet à composite, détartreurs, Gutta, radio rétro alvéolaire, lampe photo, la colle provisoire céramique, silicone haut viscosité, etc.)...Le vélo nous aide de nombreuses manières, notamment pour le transport des vaccins, des médicaments, des rapports de laboratoire et de vaccination, d'autres petits équipements médicaux, ainsi que pour l'accomplissement de diverses tâches du centre». Appréciation générale : « Avec des cœurs débordants de gratitude, nous adressons nos plus sincères remerciements à tous nos généreux donateurs. Grâce à votre soutien constant et à votre bonté, vous avez tendu la main aux plus démunis et apporté lumière et espérance dans de nombreuses vies. Chaque contribution que vous avez faite, grande ou petite, a touché un cœur et laissé une empreinte durable. »
- **Centre Précie Sainte Anne, Ambatofotsy, Soeur Viviane.**
Ce qui a satisfait le plus : "La nourriture: le lait, les légumes, panure, sardines, haricots, vêtements pour les 3/6 ans, vêtements légers et été, article d'hygiène : savon, dentifrice, brosse à dents. Soins médicaux comme : gants, compresses. Nous avons vraiment apprécié et nous sommes contents de recevoir le lait pour l'âge de 6 mois jusqu'à 1 an. Tout cela, c'est ce qui nous sert le plus".
Appréciation Générale : "Je tiens à vous exprimer mes plus sincères remerciements pour le don généreux que vous avez effectué en réponse à nos demandes. Votre soutien a une valeur inestimable et nous permet de continuer à venir en aide à ceux qui en ont besoin.
Grâce à votre contribution, les matériaux, les soins médicaux, etc.... Tout cela aide beaucoup nos bénéficiaires et les personnes qui traversent une période difficile. Votre générosité est un acte de solidarité qui change des vies et inspire d'autres à agir de manière altruiste.
Sachez que chaque don, qu'il soit petit ou grand, fait une différence réelle et tangible dans la vie de ceux qui bénéficient de votre soutien. Nous espérons pouvoir compter sur vous à l'avenir pour poursuivre cette œuvre essentielle et nous vous tiendrons informés de l'évolution de notre projet grâce à des rapports réguliers sur son impact. Encore une fois, merci du fond du cœur pour votre générosité. Votre aide est précieuse et nous donne la force de continuer notre maison. »

L'équipe présente lors du déchargement



- Centre scolaire Nofisoa, Myriam et Rodolphe.

Ce qui a satisfait le plus : « * Les matériels médicaux ainsi que les layettes nous ont beaucoup plu. Ces derniers sont destinés à la maternité d'Antongona. On ira les déposer dimanche prochain, vu qu'il n'y aura pas de manifestation prévue ce jour. * Les sardines, les légumes secs, les pâtes * Les jouets et les vêtements *Les assiettes en mélamines »

Appréciation générale : « Tout d'abord, l'envoi a été adapté à nos besoins. Nous avons surtout eu beaucoup de coups de cœur : * Les jolies tables de réunion ainsi que le placard sont vraiment une aubaine pour nous. * Le déambulateur que nous avons reçu a été très attendu par le bénéficiaire * La cocote-minute , très utile pour la cantine * Le pèse bébé qui sera remis aux puéricultrices d'Antongona * Eau de Lourdes * Le vélo * Les jouets et les vêtements feront la joie de nos familles et de nos élèves lors du « Noel enchanté »

Pour terminer, nous ne vous exprimerons jamais assez notre profonde gratitude pour votre générosité sans faille envers les plus démunis et pour le soutien à notre œuvre. Grâce à vos dons, beaucoup retrouveront le sourire surtout en ce moment de crise dans notre pays. Votre soutien apporte non seulement des ressources matérielles, mais aussi un immense réconfort à ceux qui en ont le plus besoin. Merci d'avoir fait une différence si significative dans la vie des personnes que nous soutenons. Merci du fond du cœur ! »

- Centre NRJ, Antananarivo, Père Josélito.

Ce qui a satisfait le plus : « * des produits alimentaires essentiels * des articles d'hygiène, *des fournitures scolaires et de bureau * des vêtements pour enfants âgés de 6 à 18 ans * des ballons de football * des tuyaux d'arrosage, en particulier les systèmes de goutte à goutte * du linge de lit ».

Appréciation générale : « Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude pour les colis envoyés par l'association Appel Détresse. Leur contenu, soigneusement sélectionné et adapté aux besoins des bénéficiaires a eu un impact concret et immédiat sur le terrain. Les produits alimentaires, les articles d'hygiène, les fournitures scolaires, les vêtements pour enfants ainsi que les équipements pratiques ont été particulièrement appréciés. Ils ont permis de répondre à des besoins essentiels et ont apporté un réel soulagement aux enfants les plus vulnérables. Au-delà des colis, nous saluons la qualité de la collaboration avec Appel Détresse. Votre soutien, votre réactivité et votre engagement constant témoignent d'un partenariat fondé sur la solidarité, le respect et l'efficacité. Cette coopération renforce notre capacité à agir et à apporter une aide ciblée et durable. Nous espérons vivement que cette dynamique se poursuivra et s'intensifiera dans les mois à venir, au bénéfice des communautés que nous servons ensemble. »

Tout a-t-il été parfait ? Non, bien sûr. D'abord, il y avait moins de nourriture qu'habituellement. Un correspondant nous signale que le nombre d'articles reçu a considérablement diminué. Il semble qu'il y ait eu un problème dans la diffusion des listes de colis destinés à chacun, ce qui a perturbé les suivis et les contrôles. Il a fallu patienter en raison d'un retard de l'arrivée du conteneur sur le site du déchargement. On peut noter aussi que la liste des demandes insatisfaites et des acquisitions espérées reste longue, ce qui laisse un champ d'activités important pour les conteneurs à venir.



Point sur la réalisation des projets 2025

Dans le plan d'actions et de financements 2025, nous avions retenu sept projets.

Trois projets n'ont pas encore abouti :

- Deux sont prévus dans la communauté paroissiale de Mongo en Guinée. Il s'agit d'un aménagement de bas-fonds pour accroître le rendement de la culture du riz et de la création d'une source d'eau améliorée permettant de capter l'eau de source au profit des populations environnantes. La réalisation de ces projets a été différée en raison d'un changement de responsable. Le nouveau responsable est arrivé à la rentrée de septembre et c'est lui qui va prendre en charge l'organisation des ces projets. Ils devraient être mis en œuvre avant la fin de cette année. Un bilan est prévu en Janvier.
- Un changement de correspondant est également intervenu pour la prison de Morondave, ce qui explique que l'argent versé sur le compte Appel Détresse à Madagascar n'a pas encore été utilisé.

Les projets réalisés

- Petite participation pour **le remplacement du carrelage au CNAD de Tsaramasay** à Antanarivo



Les travaux ont été réalisés il y a quelques mois, la photo ci-jointe en témoigne même s'il n'y a rien de spectaculaire. C'est l'occasion de rappeler ce qu'est le CNAD, le Centre Nutritionnel Appel Détresse. Cette structure est destinée à accueillir les petits enfants qui sont dénutris ou malnutris. Il s'agit d'enfants de moins de 5 ans, qui n'ont pas atteint un poids conforme à leur âge en raison de la malnutrition dans la famille, de la pauvreté ou de la séparation de parents. Ces enfants viennent au centre pour bénéficier d'un complément d'alimentation. Leur croissance est surveillée régulièrement, ils sont pesés chaque semaine. Une douzaine d'enfants sont pris en charge actuellement..



- **Construction d'une salle d'écoute au centre des Handicapés de Morondave.** Sœur Adeline nous dit : « Je suis ravie de vous partager la nouvelle du foyer des enfants handicapés ici à Morondava. Vous le savez déjà, la construction de la salle d'écoute est finie et satisfaisante. Nous avons réussi à mener à bien ce chantier et je tiens à exprimer ma sincère gratitude pour votre précieuse contribution.

Maintenant, nous pouvons accueillir les différentes personnes du centre ainsi que les personnes extérieures qui ont besoin d'aide et de renseignements. Les bénéficiaires du centre sont respectueux et se sentent en sécurité.

Environ 27 personnes passent au centre pour être écoutées. J'essaie d'être attentive à chaque cas, car chaque individu est unique dans son histoire et dans son état au jour le jour, ils ont le droit d'être écoutés et respectés.

Tous bénéficient de la cantine le midi au centre surtout dans la période de soudure entre les saisons. Nous sommes toujours admiratifs devant tout le travail accompli et la variété des formations et des soins apportés. Nos objectifs d'écoute et de formation complète peuvent être atteints à présent. Ensemble nous sommes fiers de pouvoir faire évoluer nos pratiques pour mieux les adapter aux besoins des enfants, jeunes et adultes que nous accueillons.. »





- Achat d'instruments de musique pour les enfants de La Madeleine, près de Port-au-Prince, Haïti

« La sœur Magalie Saint Fleur nous adresse le message suivant : « Nous tenons à vous exprimer notre profonde gratitude pour le don précieux que vous avez bien voulu accorder à l'œuvre Ste Madeleine au cours de l'année scolaire 2024-2025.

Grâce à votre générosité, nous avons pu compléter les repas des enfants et procéder à divers achats nécessaires. En raison de l'insécurité qui règne dans le pays, l'acquisition de certains instruments de musique a connu un certain retard. Cependant, nous avons pu nous procurer un clavier ainsi que du petit matériel destiné aux saxophones.

Nous sommes heureux de vous informer que la fanfare a pu présenter un spectacle lors de la fête nationale du Drapeau, célébrée le 18 Mai dernier, marquant ainsi une belle concrétisation de votre soutien. »



- Mobilier pour le nouveau lycée ouvert à la rentrée de Septembre par Myriam et Rodolphe à Antanarivo.

Myriam nous écrivait le 9 Juin : « Concernant notre projet de mobilier pour le nouveau lycée, nous avons déjà discuté avec le père Joselito sur la mise en œuvre effective de celui-ci. En effet, il faut ajuster les dimensions par rapport à la salle prévue. On commence par la classe de seconde cette année. A la prochaine année scolaire (2026-2027), on aura les classes de première et terminale.

Le centre NRJ aura donc jusqu'en Août 2026 pour nous confectionner les tables et les bancs. Donc, notre projet a déjà démarré et prendra fin en Août 2026. Nous ne manquerons pas de vous envoyer des photos de la classe de seconde à la rentrée, qui est prévue pour le 09 septembre prochain.

Pour terminer, nous ne vous remercierons jamais assez pour votre soutien à tous nos projets. Votre engagement nous encourage beaucoup. Merci sincèrement. » La rentrée pour la première année –classe de seconde- est intervenue comme prévu en septembre. Le premier lot de mobilier que nous avons financé a été livré dans les temps par le centre NRJ. Voici quelques photos.



Myriam et Rodolphe : en plus de l'école primaire, du collège, du lycée, du centre d'aide à la recherche d'emploi, *ils aident un centre de soins*

«CARMMA : CENTRE D'ACCELERATION DE LA REDUCTION DE LA MORTALITE MERE - ENFANT

En quelque sorte, c'est un centre de soin connu habituellement sous le nom de CSB (Centre de santé de base) dans la campagne, dirigé par une sage-femme en chef.

Construit en 2016, dans le Village de Sabotsy Antongona (à 35 km au sud ouest de Tananarive) ; il comprend quatre petites salles dont une utilisée comme bureau, une salle d'accouchement, une salle de soins et une réservée comme magasin. Mensuellement, le centre accueille en moyenne 10 à 15 accouchements, 260 à 335 consultations (des petites chirurgies, des circoncisions etc se font là bas) (selon la Sage-femme en chef). Elle est assistée par 3 bénévoles (infirmières et sage-femme) et des Agents communautaires pour la puériculture.

Le CSB le plus proche se situe dans le chef lieu de la Commune rurale Morarano, à environ 3,5 km de celui -ci.

Notre appui consiste surtout en lui donnant les effets médicaux et des mobiliers qu'Appel détresse nous a envoyés, en y installant des panneaux solaires parce qu'il n'y a pas encore d'électricité, en l'assistant pour la préparation des nourritures infantiles et surtout pour la sensibilisation concernant l'hygiène.

Historiquement, il y avait un bailleur de fonds privé qui voulait construire 6 petits centres dans tout Madagascar. Nous avons fait la plaidoirie au niveau du Ministère de la Santé Publique et nous avons obtenu satisfaction. Le centre porte le nom de notre grand-père, le fondateur du village, qui est également mon village natal.

Vu le besoin toujours croissant de ce centre, je pense qu'il est temps de construire un autre bâtiment. La Commune a déjà donné plus de 33 ares de terrain, le centre dispose encore d'espace pour construire d'autres bâtiments.

Je suis maintenant en train de mener encore une négociation auprès du ministère de tutelle sur le statut du centre ou bien le nouveau bâtiment.» **Rodolphe**



HAITI

Nous savons tous que la situation à Haïti est dramatique. La capitale Port-au-Prince est presque entièrement sous le contrôle des gangs. La violence qui sévit fait de nombreux morts : 1.670 au premier trimestre 2025,. Durant les six premiers mois de 2025, plus de 3 000 personnes ont été tuées et plus de 1,3 million d'Haïtiens déplacés, selon l'Onu. La moitié des habitants souffrent de la faim.

L'économie haïtienne continue de souffrir d'une inflation galopante. En juillet 2025, l'Institut haïtien de statistique et d'informatique (IHSI) a rapporté un taux d'inflation annuel de 30 %. Cette flambée des prix est causée par plusieurs facteurs : la dépréciation de la gourde face au dollar, la hausse des prix des produits importés notamment alimentaires et pétroliers, ainsi qu'un climat d'instabilité politique qui décourage les investissements. Cette situation fragilise gravement le pouvoir d'achat des familles haïtiennes, déjà confrontées à la pauvreté et à l'insécurité alimentaire.

Vous trouverez ci-après le témoignage du Frère Jean-Charles Israël qui est le responsable de l'école ND de Fatima à Port de Paix.

Ecole Notre-Dame de Fatima à Port-de-Paix, Haïti

Nos remerciements

« Le cycle scolaire 2024-2025 s'est achevé et nous sommes ravis d'avoir pu le boucler sans encombre. La réussite de cette année scolaire ne serait pas possible sans l'apport de nos valeureuses bienfaitrices et de nos valeureux bienfaiteurs d'Appel Détresse qui nous ont permis de répondre à ces besoins urgents : cantine scolaire et formation professionnelle de nos élèves.

Cette année scolaire a été imprévisible. Dès le début, nous nous posons des questions pour savoir si nous pouvons croire à l'impossible. En fait, à l'Ouest, au Centre et à l'Artibonite, les gangs ne cessent de gagner du terrain, piller et tuer de pauvres gens. Or, l'Etat est quasi inexistant sans être capable d'arrêter toutes ces dérives. A travers des clichés, nous pouvons bien constater les dégâts. C'est un pays complètement en ruine. Le constat est frappant et triste : maisons incendiées, écoles, hôpitaux et marchés. Le centre de Port-au-Prince s'abandonne à lui-même. Les bureaux de l'Etat ont été délogés du Centre-Ville vers les quartiers résidentiels de Delmas et de Pétion-Ville.

Cette situation d'insécurité a engendré bien des tracas sur les autres villes du pays comme Port-de-Paix, la flambée du prix des matières premières par exemple. Grâce à la subvention reçue, nous avons pu acheter les ingrédients pour la cantine et certains matériels de maroquinerie. Un des faits marquant cette année scolaire, c'est l'apprentissage professionnel de nos élèves en maroquinerie. Nos élèves du primaire ont pu confectionner des bracelets et des boucles d'oreilles.

En conclusion, nous remercions une fois de plus nos généreuses bienfaitrices et nos généreux bienfaiteurs pour tant de compassion à l'égard de nos élèves de Fatima.»

Une peur bleue

« Depuis l'assassinat du Président Jovenel MOÏSE, la situation sécuritaire devient de plus en plus incontrôlable. Des dirigeants politiques de notre pays, parfois complices, et l'international cherchent en vain des solutions en vue de mettre un terme à l'effervescence des gangs. Malgré la présence des contingents nigérians, salvadoriens, bahamiens, UTAG (Unité Anti Gang), rien ne s'améliore : le centre est en train de devenir un territoire perdu, plus d'une quarantaine de citoyens a été exécutée par les gangs de Jeff Canaran dans une localité d'Acahaie, non loin de la Capitale. Il est beau d'entendre l'expression : territoires perdus. On dirait un pays en guerre dont des ennemis sont en train de gagner du terrain et mettre en déroute ses citoyens. Inimaginable comme scénario.

Il est vrai qu'à Port-de-Paix, nous nous sentons un peu épargnés. Par contre, il y a de cela deux semaines, nous étions menacés par le groupe de gang de Tibwadóm. Plusieurs membres de ce gang ont attaqué Bassin Bleu vers les 17h00, une localité située à 28,2 km de Port-de-Paix : commissariat incendié, exécutions sommaires, séquestrations et fuite des habitants de la zone. Informés de la situation, nous étions obligés de nous mettre à notre garde. Nous étions forcés de mettre sous nos yeux l'essentiel en cas de revirement de situation. Dieu merci, ils ont été repoussés par des renforts de policiers sortant de Port-de-Paix et ils ont pu mettre fin à cette attaque. Malgré tout, les tueurs ont déjà commis leurs méfaits sans soucis et ils ont regagné leur base avec les séquestrés.

Toujours, nous vivons dans cette peur bleue. Le Ministère de l'Education a fixé ce jour-ci comme date de la rentrée officielle, nonobstant, peu d'élèves ont repris le chemin de l'école. Un constat flagrant, en parcourant les rues, nous pouvons bien constater la quantité de gens faisant la queue pour recevoir un transfert venant de l'étranger. Donc, tout se mêle chez nous, inquiétude d'avenir, crise sécuritaire et économique. A l'Ecole primaire de Fatima, nous n'avons eu qu'une dizaine de présences et au secondaire qu'une cinquantaine pour ce premier jour d'ouverture des classes.

En conclusion, nous espérons le mieux pour cette année scolaire 2025-2026 car la précédente a été indécise. Nous comptons sur vos pensées bienveillantes et vos aides. »

Frère ISRAËL Jean-Charles le 1^{er} Octobre

Comme si Haïti n'avait pas son compte de malheurs, nous apprenons que l'ouragan Melissa a touché le sud de ce pays et occasionné quelques dizaines de morts.